



COMITE ACADEMIQUE 2024

Délégés Départementaux de l'Éducation Nationale Corrèze-Creuse-
Haute Vienne

SAINT AGNANT DE VERSILLAT – Samedi 3 février

Accueil par la présidente de la Creuse, Christine LAGRANGE accompagnée de 8 DDEEN, avec le Président de la Fédération Nationale EDDY KHALDI

Présence de André PREVOST, Yves DESROCHES, Lucienne LABIDOIRE, Jean Luc LAGUIONIE de la Haute Vienne, et pour la Corrèze, , Bernadette BARNABE, Annie BESSE, André JAUBERT, Guy LAURICHESSE, Joseph MENES, Jacky QUINTANE Luc RABAT,

Intervention de la Maire Adjointe de SAINT AGNANT DE VERSILLAT, Mme Myriam BROGNARA

Point sur les effectifs DDEEN :

- Corrèze, 168 en 2024 pour 208 écoles (80 %)
- Creuse : 38 en 2023 pour 148 écoles (25 %)
- Haute Vienne : 139 en 2023 pour 246 écoles (89 %), car 81 ne cotisent pas à l'U.D.

La Haute Vienne invite des DDEEN à leurs réunions de bureau

Il va falloir faire beaucoup de communication pour recruter, des réunions dans les secteurs pour présenter nos missions au service des écoles publiques.

Outre les visites d'écoles, il est important que le DDEEN soit présent à chaque conseil d'école et particulièrement à celui du premier trimestre, puisque c'est au cours de celui-ci que nous nous présentons et surtout où nous expliquons notre rôle de médiateur entre MAIRIE - ENSEIGNANTS – PARENTS.!

Suppression de postes à la rentrée de septembre 2024 :

L'analyse des effectifs est la composante des choix rectoraux; il n'est pas souvent tenu compte du nombre de niveaux dans une classe qui rend l'instruction plus difficile.

Justifier par une baisse des effectifs en 2024 de 743 élèves en Limousin pour le 1^{er} degré, il est prévu 34 suppressions de postes.

- Corrèze : 16 retraits de postes classes supprimés pour 5 attribués
- Creuse : 6 retraits de postes
- Haute Vienne : 18 postes supprimés

Les CDEN sont prévus prochainement, le mardi 13 février pour la Corrèze

Les autorisations d'instruction à domicile par les DASEN sont toujours importantes, 127 en Corrèze.

6 écoles privées confessionnelles sous contrat en Corrèze, 3 en Creuse, 7 en Haute Vienne.

Intervention Eddy KHALDI :

Eddy prend la parole pour expliquer sa présence, informelle et non clandestine pour avoir les avis des diverses Unions Départementales, prendre des avis et accompagner les projets.

Trois ministres de l'Éducation Nationale en un an marque le mépris actuel des gouvernants pour l'école de la République.

Il revient sur la question du dualisme scolaire et la concurrence public-privé du système éducatif financé par la collectivité, les discriminations et les inégalités sociales reconnues par les indices de position sociale.

Il approuve le projet creusois que présente Christine LAGRANGE, la présidente.

Compte tenu de leur faible effectif, les DDEEN de la Creuse demande le soutien des Unions limitrophes à leur département. Les visites pourraient être conduites par deux DDEEN dont un ou une de la Creuse.

Avec l'expérience conduite à Marseille, chaque duo pouvait faire deux visites d'école par demi-journée pour des établissements pas trop éloignés. Les rendez-vous seraient organisés après contact et accord des directrices et directeurs d'écoles. Un tableau de ces visites serait mis en place pour programmer l'opération sur 3 à 4 journées, avec 2 écoles visitées en moyenne par journée, et 40 DDEN participants soit 20 duos. Cette prévision permet de visiter 160 écoles et par cette action l'U.D. de la Creuse pense recruter des DDEN auprès des écoles qui ne connaissent pas notre existence.

Cette proposition d'action obtient un soutien de principe des deux autres départements présents, qui demanderont à leur Bureau de valider la proposition aux fins de participation de DDEN volontaires.

Eddy rappelle les concours de la Fédération :

○ LES ECOLES FLEURIES POUR UN DEVELOPPEMENT DURABLE ET CITOYEN,

○ et SAMUEL PATY : SE CONSTRUIRE CITOYEN

L'enquête nationale actuelle s'achèvera fin mars 2024.

La prochaine enquête nationale sera sur l'école inclusive.

Ecoles Fleuries :

La nouvelle ministre souhaite revoir la convention avec le MEN pour cette action. Curieux, quand nous fêtons cette année le cinquantième anniversaire de cette intervention des DDEN à l'école.

Il existe une séparation avec l'OCCE en Haute Vienne

Bonne entente en Corrèze et Creuse avec l'OCCE, avec une appellation différente ., « Dans mon jardin, il y a » qui réunit la manipulation des graines, des plantes, de la terre, l'observation du milieu, le jardinage.

C'est une activité scientifique qui permet de soutenir le Lire - Ecrire et Compter.

Le terme « Concours Ecoles Fleuries » reste l'organisation nationale avec un cahier des charges à respecter .

La remise des récompenses dans les écoles est plus valorisante pour les enfants.

Ces échanges de pratiques , des problèmes rencontrés, de relation avec les DASEN, de suppression de postes entre les 3 Unions Départementales, les accompagnements de visites sont à maintenir pour continuer la vigilance de nos écoles publiques dans notre Limousin.

C'est la Corrèze qui accueillera en 2025.

La réunion se prolonge par un déjeuner à l'hôtel restaurant Alexia à La Souterraine.

LR/07.02.2024